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No décimo sete dia do mês de março do ano de dois mil e vinte três, às treze horas e trinta 1 

minutos, foi realizada a terceira reunião ordinária de dois mil e vinte três do Conselho do Centro 2 

de Ciências Agrárias via Google Meet. Estiveram presentes os seguintes membros: Presidente 3 

do Conselho, José Torres Filho; Chefe de Departamento do DCA, Felipe de Azevedo Silva 4 

Ribeiro; Chefe de Departamento do DCAF, Rejane Tavares Botrel; Coordenadores dos cursos 5 

de graduação: Adrian José Molina Rugama (Agronomia), Carlos Eduardo Bezerra de 6 

Moura (Medicina Veterinária), Marco Antonio Diodato (Engenharia Florestal); 7 

Coordenadores dos cursos de Pós-Graduação; Aurélio Paes Barros Júnior (PPGFITO); Daniel 8 

Valadão Silva (PPGMSA); Rafael Rodolfo de Melo (PRODEMA); Representação docente dos 9 

Departamentos: Lindomar Maria da Silveira (DCAF). Foram apresentadas as justificativas de 10 

ausência dos Conselheiros Alexandro Iris Leite, Josemir de Souza Gonçalves e Marcelo 11 

Barbosa Bezerra. As justificativas de ausência foram aprovadas por unanimidade. Verificada a 12 

presença de “quorum” legal, o Presidente do Conselho, José Torres Filho, declarou aberta a 13 

reunião e solicitou a inclusão do seguinte ponto de pauta. Apreciação e deliberação sobre o 14 

relatório de atividades do CCA – Exercício 2022. Essa inclusão foi votada e aprovada por 15 

unanimidade. O conselheiro Aurélio Paes Barros Júnior solicitou a inclusão do ponto de pauta 16 

que recebeu da secretaria do Consepe na noite anterior que trata sobre apreciação e deliberação 17 

sobre propostas dos Centros referente à distribuição dos códigos de vagas para contratação de 18 

professores efetivos, conforme Memorando eletrônico nº 135/2023 - GAB. A inclusão desse 19 

ponto foi votada e aprovada com nove votos favoráveis e uma abstenção. Em seguida, o 20 

Presidente realizou a leitura da pauta descrita a seguir: PRIMEIRO PONTO. Apreciação e 21 

deliberação da ata da primeira reunião ordinária de dois mil e vinte e três do Conselho do CCA. 22 

SEGUNDO PONTO. Apreciação e deliberação sobre o relatório de atividades do CCA – 23 

Exercício 2022.   TERCEIRO PONTO. Apreciação e deliberação sobre proposta de criação do 24 

curso de especialização em avaliação de impactos ambientais e processos de licenciamento 25 

ambiental, Conforme o Processo 23091.002430/2023-46; QUARTO PONTO. Apreciação e 26 

deliberação sobre propostas dos Centros referente à distribuição dos códigos de vagas para 27 

contratação de professores efetivos, conforme Memorando eletrônico nº 135/2023 - GAB. 28 

QUINTO PONTO Apreciação e deliberação sobre processo de renovação de afastamento. 29 

https://sipac.ufersa.edu.br/sipac/protocolo/processo/movimentacao/recebimento_1.jsf#this
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SEXTO PONTO. Apreciação e deliberação sobre criação de novas disciplinas do Programa de 30 

Pós- Graduação em Fitotecnia – PPGFITO, encaminhado via Memorando Eletrônico nº 38/2023 31 

– Proppg. SÉTIMO PONTO. Apreciação e deliberação sobre criação de programas de 32 

disciplinas do Programa de Pós- Graduação em Ecologia e Conservação - PPGEC, 33 

encaminhado via Memorando Eletrônico nº 39/2023 – Proppg. OITAVO PONTO. Apreciação 34 

e deliberação sobre criação Regimento Geral do Programa de Pós-Graduação em Ensino – 35 

POSENSINO, encaminhado via Memorando Eletrônico nº 28/2023 –  P r o p p g ; NONO 36 

PONTO. Outras ocorrências. Após a leitura, a pauta foi votada e aprovada por unanimidade. 37 

Inicialmente, o Presidente do Conselho colocou em deliberação o primeiro ponto da pauta. 38 

Sem proposta de alteração, a ata da primeira reunião ordinária de dois mil e vinte três do 39 

Conselho do CCA foi votada e aprovada por unanimidade. O Presidente do Conselho colocou 40 

em deliberação o segundo ponto que trata sobre o relatório de atividades do CCA – Exercício 41 

2022. O Presidente do Conselho apresentou o relatório de atividades do CCA durante o 42 

exercício 2022 e agradeceu a colaboração do vice- Diretor do CCA, Moacir Franco de 43 

Oliveira, Jorge Luiz e a secretária do CCA pela colaboração na elaboração do relatório. Não 44 

houve comentários e o relatório foi votado e aprovado por unanimidade. Antes de começar a 45 

apreciação do primeiro ponto foi votada a participação do docente Alan Cauê de Holanda para 46 

explicar sobre o curso. A participação dele foi votada e aprovada por unanimidade. No terceiro 47 

ponto foi apreciada a proposta de criação do curso de especialização em avaliação de impactos 48 

ambientais e processos de licenciamento ambiental. O servidor docente Alan Cauê de Holanda 49 

explicou que sentiu a necessidade de criar o curso para atender a demanda do mercado e 50 

aperfeiçoar o trabalho dos profissionais que trabalham diretamente com processos de licença 51 

ambiental. Sem comentários, a proposta de criação do curso de especialização em avaliação de 52 

impactos ambientais e processos de licenciamento ambiental foi votada e aprovada por 53 

unanimidade. No quarto ponto houve a deliberação sobre as propostas dos Centros referente à 54 

distribuição dos códigos de vagas para contratação de professores efetivos, conforme 55 

Memorando eletrônico nº 135/2023 - GAB. O Presidente do Conselho esclareceu que esse ponto 56 

já foi deliberado na última reunião do Conselho que decidiu que os códigos de vagas do CCA 57 

serão destinados ao Programa de Pós-Graduação em Fitotecnia na área de Fisiologia Vegetal. 58 
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No quinto ponto deu-se início a deliberação do processo de renovação de afastamento de 59 

Francisco Rocha Vasconcelos Neto. O Presidente explicou que trata de pedido de renovação 60 

de afastamento integral para conclusão de Doutorado no Programa de Pós-Graduação em 61 

Arquitetura e Urbanismo da UFBA e frisou que o processo tem todos os pareceres favoráveis. 62 

Sem comentários, o processo de renovação de afastamento foi votado e aprovado por 63 

unanimidade. O Presidente do Conselho colocou em deliberação o sexto ponto que trata da 64 

criação de novas disciplinas do Programa de Pós- Graduação em Fitotecnia – PPGFITO. Ele 65 

explicou que trata-se da criação de três disciplinas: Nematologia Agrícola e Aplicada ao 66 

Melhoramento de Plantas, Estatística aplicada ao melhoramento de plantas e Fitonematologia. 67 

Sem comentários, a criação das disciplinas foi votada e aprovada por unanimidade. Após, deu-68 

se início à deliberação do sétimo ponto que tratou sobre a criação de programas de disciplinas 69 

do Programa de Pós- Graduação em Ecologia e Conservação - PPGEC. Os programas de 70 

disciplinas foram apresentados, mas não houve comentários. No oitavo ponto, foi apreciada a 71 

criação do Regimento Geral do Programa de Pós-Graduação em Ensino – POSENSINO. O 72 

presidente do conselho fez a leitura do Memorando eletrônico nº 28/2023 e apresentou a 73 

proposta para a criação do Regimento Geral do Programa de Pós-Graduação em Ensino – 74 

POSENSINO. Não houve comentários e a proposta de criação do Regimento foi votada e 75 

aprovada por unanimidade. Em outras ocorrências, o conselheiro Felipe de Azevedo Silva 76 

Ribeiro comentou que o recurso de capital do DCA será destinado para aquisição de freezers e 77 

solicitou que fosse cobrada a gestão sobre a aquisição dos equipamentos dos PAC anteriores. A 78 

conselheira Rejane Tavares Botrel informou que irá se candidatar para a eleição para 79 

representante do CCA no Consuni – biênio 2023-2025. O conselheiro Daniel Valadão Silva 80 

afirmou que também participará do pleito e acrescentou que o CCA tem duas vagas no 81 

Conselho e que serão eleitos dois titulares e dois suplentes. O conselheiro Moacir Franco de 82 

Oliveira explicou que conversou com a Pró-reitora de Administração que explicou sobre a 83 

dificuldade da Universidade de garimpar as aquisições e que está sendo feito levantamento com 84 

os equipamentos do ano passado. Com relação aos equipamentos que não deram certo no ano 85 

passado, a Reitora reiterou que fosse tentando novamente a compra através de licitação. Nada 86 

mais havendo a tratar, o Presidente do Conselho agradeceu a presença dos membros e deu por 87 
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encerrada a reunião às treze horas e cinquenta e quatro minutos. E eu, Hérica Kalianny Lopes 88 

Figueirêdo Rocha, secretária do CCA, lavrei a presente ata que será assinada por mim e demais 89 

conselheiros (as) quando aprovada.     90 

Presidente do Conselho 91 

José Torres Filho_______________________________________________________________ 92 

Chefes de Departamento 93 

Felipe de Azevedo Silva Ribeiro (DCA)_____________________________________________ 94 

Rejane Tavares Botrel (DCAF)____________________________________________________ 95 

Coordenadores dos Cursos de Graduação 96 

Adrian José Molina Rugama ___________________________________________________ 97 

Carlos Eduardo Bezerra de Moura (Medicina Veterinária)______________________________ 98 

Marco Antonio Diodato__________________________________________________________ 99 

Coordenadores dos Cursos de Pós-Graduação 100 

Aurélio Paes Barros Júnior (PPGFITO)_____________________________________________ 101 

Daniel Valadão Silva (PPGMSA)__________________________________________________ 102 

Rafael Rodolfo de Melo (PRODEMA)______________________________________________ 103 

Representação Docente dos Departamentos:  104 

Lindomar Maria da Silveira (DCAF)______________________________________________ 105 

Secretária____________________________________________________________________ 106 

Hérica Kalianny Lopes Figueirêdo Rocha 107 


